



EIN TAG FÜR DIE UMWELT - RUND UM DIE BASLER FISCHEREI

Unter dem Motto «Kumm go luege, dr Rhy läbt» lädt der Kantonale Fischerei-Verband Basel-Stadt zum diesjährigen Tag der Fischerei vom 31. August 2019, 09:00 bis 20:00 Uhr, auf dem Kraftwerkareal Birsfelden ein.

Der Rhein, „dr’Bach“ wie der Basler sagt, bereichert das Stadtbild von Basel. Er dient nicht nur vielen als willkommener Naherholungsraum oder als wichtige Wassertransportstrasse zwischen dem Meer und der Schweiz. Nein, der Rhein ist viel mehr. Er beherbergt eine eigene Lebensgemeinschaft. Diese doch weitgehend unbekannte Wasserwelt inklusive der darin lebenden Kleinlebewesen und Fische der Bevölkerung näher zu bringen, ist der Zweck des diesjährigen Tages der Fischerei.

Der Kantonale Fischerei-Verband Basel-Stadt wird sich zu diesem Zwecke auf dem Kraftwerkareal Birsfelden entsprechend einrichten. Mit Informationsständen und Lernpfaden soll dem Besucher die interessante Welt der Fische und deren Nahrung nähergebracht werden. Was für Fische gibt es eigentlich bei uns? Welche gehören zu den Einheimischen? Welche sind aus anderen Einzugsgebieten hinzugekommen? Welche bedrohen durch ihr invasives Auftreten sogar den einheimischen Fischbestand? Die Experten des Kantonalen Fischerei-Verbandes Basel-Stadt, Kfvbs, beantworten vor Ort diese und weitere Fragen zu Rhein und Fischerei.

Doch soll es nicht nur bei der Theorie bleiben. Auf Gruppenführungen zeigen Experten die Begehung, Entnahme und Bestimmung faszinierender Kleinstlebewesen in der Wasserwelt. Wer weiss schon, dass die an einem sonnigen Tag in Gewässernähe herumfliegenden Insekten ihre Kinderstube in der Unterwasserwelt haben? In diesem Kosmos einzutauchen, sich fachkundig begleiten zu lassen und allenfalls durch die Stereolupe ein Blick auf die Mikrowelt zu wagen, sind nur einige der Highlights, welche die Besucherinnen und Besucher erwarten.

Wer sich neben der Fauna auch noch zum Technischen hingezogen fühlt, für den werden im Tagesprogramm spezielle Führungen im Kraftwerk Birsfelden durchgeführt. Ein Leckerbissen ist die Besichtigung des Schleusenturmes, der für Aussenstehende nur selten zur Einsichtnahme zur Verfügung steht. Eine kleine Bootsausstellung zeigt dazu Modelle der Rheinschifffahrt. Während den Führungen können Eltern ihre Kleinkinder in die Obhut vom Kfvbs-Kinderhort geben.

Ohne Fisch keine Fischer und – oftmals paradoxerweise – ohne Fischer auch keine Fische. Um den Jungen einen Teil des interessanten Handwerks des Fischers oder Anglers näher zu bringen, haben wir eigene Workshops eingerichtet. Auf der Wiese kann man die ersten Schritte wagen, mit der Fliegenrute zu werfen. Unterschiedlich ausgerüstete Ruten veranschaulichen, wie auf die verschiedenen Fischarten geangelt wird. Ob mit Zapfen, Blei oder Spinner, es sollte für jeden etwas dabei haben. Und wer sich handwerkliches Geschick zutraut, der kann unter fachkundiger Anleitung seinen ersten Blinker oder – wie bei uns besser bekannt – «Löffel» herstellen. Aber auch an die Kleinen haben wir gedacht. Wer will kann sich im Malprogramm an das Zeichnen eines Fisches oder Schiffes wagen und am Wettbewerb teilnehmen. Kleinkinder werden beim Malen betreut.

Und wer schliesslich auf den Geschmack gekommen ist und den Schritt zum Angler wagen möchte, der kann sich hierzu ebenfalls die entsprechenden Auskünfte holen: Wo darf ich fischen? Benötige ich dazu einen Sachkundenachweis? Muss ich eine Prüfung ablegen? Wenn ja, wie kann ich mich

vorbereiten, was erwartet mich da und wie läuft die Prüfung ab? Hierzu und zu vielem mehr stehen die Experten des Kantonalen Fischerei-Verbandes Basel-Stadt gerne zur Verfügung.

Tagesprogramm: ab dem 20. August im KfvBS Internet.

Unverbindliche Voranmeldung zu den Führungen: Kleinlebewesen, Schleusenturm, Wasserkraft bitte per E-Mail an markom@basler-fischerei.ch

Verpflegungsmöglichkeit: Getränke, Imbiss-Grill werden angeboten.

Anfahrt: Bitte die öffentlichen Verkehrsmittel benutzen. Keine Parkplätze beim Kraftwerk.

Zugang von Birsfelden oder der Kleinbasler Seite, Grenzacherstrasse

Link BVB: <https://www.bvb.ch/de/fahrplan/haltestellen-fahrplan/>

Jung und Alt erwartet eine interessante Begegnung mit der von uns oftmals übersehenen Unterwelt unseres lieben Rheines. Also «kumm go luege, dr Rhy läbt».

Vorstand

Kantonaler Fischereiverband Basel-Stadt KfvBS

www.basler-fischerei.ch

Unsere Partner vor Ort:

- KWB Kraftwerk Birsfelden AG
- Gewässerschutzverband Nordwestschweiz
- MSCB Modellschiffbauclub Basel



Gewässerschutzverband
Nordwestschweiz



MSCB Modellschiffbauclub Basel

Auskünfte und Anfragen an Hansjörg Gassler, Kantonaler Fischerei-Verband Basel-Stadt, KfvBS
Tel. 061 401 25 07 hjgassler@vtxmail.ch